

Novedades 2020

En la línea de mejora continua de la revista, se han producido algunos cambios significativos: el acceso abierto, una nueva modificación del sistema de citación, la migración a una nueva versión de la plataforma de gestión de la revista: OJS. Junto con ello, seguimos implementando una decidida política de internacionalización a todos los niveles.

1. En el año 2007 la revista *Estudios Eclesiásticos* firmó un acuerdo con *ATLASerials*, que ha permitido a *Estudios Eclesiásticos* posicionarse bien en una serie de índices de impacto y ránquines internacionales. En ese acuerdo se cedían *en exclusiva* a ATLA todos los derechos de la difusión digital de la revista desde 1922, año de inicio de la revista, en adelante. Tras negociaciones, hemos llegado al siguiente acuerdo con ATLA desde el 1 de septiembre:

- a) *Estudios Eclesiásticos* seguirá estando accesible en *ATLASerials* desde 1922, que empezó, hasta nuestros días. Eso nos permite estar presentes a texto completo en algunos de los mejores buscadores y bases de datos de artículos de estudios religiosos.
- b) Desde ahora, tanto la revista como los autores individuales gozan de *plena libertad* para la difusión digital del contenido de *Estudios Eclesiásticos* desde 1922 hasta nuestros días. Lo hacemos con el convencimiento de que ofrecer acceso abierto a nuestros contenidos contribuye al intercambio global del conocimiento y al avance de la investigación de una manera más justa.
- c) Desde el 1 de septiembre (número 370: julio - septiembre 2019) todos los artículos tienen un identificador digital: DOI, que permite la difusión por internet y la identificación del artículo.

Por lo tanto, pasamos a ser una revista simultáneamente en abierto y en papel. Todo el que entre en la página web de la revista puede descargar todo el contenido que allí esté disponible. En estos momentos, está digitalizado desde el número 276 (enero - marzo 1996) hasta el último

número que ha salido: 371 (octubre-diciembre 2019); es decir de 1996 a 2019. Este nuevo número, 372 (enero-marzo 2020) y los sucesivos estarán disponibles en la página web de la revista desde su publicación. Estamos trabajando para digitalizarlo todo. Es un trabajo lento, porque, para hacer las cosas bien, vamos elaborando resumen y palabras clave de todos los artículos, cosa que, cuando se publicaron en su día, no se hacía.

Con el objetivo de difundir todo lo posible los contenidos y como consecuencia de pasar a ser una revista de acceso abierto, *Estudios Eclesiásticos* ha sido aceptada en REDIB – Red Iberoamericana de Innovación y Conocimiento Científico. Y en estos momentos está siendo evaluada en DOAJ (Directory of Open Access Journal). Todo esto contribuirá a una mayor difusión de los contenidos publicados por la revista.

Desde la dirección de la revista animamos a los autores a que difundan sus artículos, también los ya publicados, a través de la red, en todas las modalidades a su alcance: plataformas digitales de investigación y publicaciones, páginas web propias o de las instituciones donde se trabaja: universidades, institutos de investigación, blogs y otras.

2. Implantamos el sistema *Turabian* de citación, que es un sistema internacional estandarizado, para que las plataformas de recolección de contenidos puedan registrar con facilidad las referencias bibliográficas de los artículos publicados en *Estudios Eclesiásticos* y extraer las citas. Siguiendo esa política, solicitamos también una lista de bibliografía citada (lista de referencias) en todos los artículos, que se incluye en el campo referencias de los metadatos del artículo para facilitar la extracción.

El sistema *Turabian* presenta una modalidad para las notas y otra para el listado de referencias (lista bibliográfica). Esto impone un doble trabajo a los autores y genera bastante fastidio. El último consejo de redacción propuso simplificarlo. A partir de enero de 2020 hemos adoptado una única manera de citar, dentro de *Turabian*. El sistema del listado de referencias se usará *también* en las notas, tal y como se recoge en las directrices para los autores disponibles en la página web de la revista.

3. A partir del próximo número, 372 (enero - marzo 2020) migramos los contenidos y el modelo de gestión de la revista a la nueva versión de la plataforma OJS de gestión de revistas. Esperamos que autores, lectores y evaluadores se sientan pronto cómodos con el nuevo sistema, más moderno e intuitivo.

4. Además de estos cambios, seguimos con nuestra política de internacionalización de la revista, respecto a autores, lectores, evaluadores, consejo de redacción y consejo científico. Como prueba de ello, los seis autores que colaboran en este número 372 se reparten así: dos latinoamericanos afincados en Chile, un estadounidense, un italiano y dos españoles.

Desde la dirección de la revista, el consejo de redacción y el equipo de publicaciones de la Universidad Pontificia Comillas seguimos trabajando con ilusión por mejorar cada día la revista *Estudios Eclesiásticos*. Agradecemos el aprecio de nuestros lectores.

GABINO URÍBARRI BILBAO
Director